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И Я ТАМ БЫЛ...

РАЗГОВОРЧИКИ

ХРОНОГРАФ

«Ледниковый период»

Это произошло в январе на областной 
олимпиаде по математике. Хоть это и слу-
чилось два месяца назад, но воспоминания 
такие, будто это было только вчера…

Начало было завораживающим. Как-то 
после урока Наталья Ивановна (наш учи-
тель математики) посоветовала мне пое-
хать в «Компьютерию» поразвлечься. С 
чего бы вдруг, подумала я (после лицейс-
кого тура, еще не было известно о моей по-
ездке в область). Новость меня порадовала. 
В прошлом году мне приглянулись олим-
пиадные дни в этом лагере.

Предшествующие два дня заняла подго-
товка. Школьную программу повторять 
бесполезно, так как олимпиадные задачи, в 
основном, на логику.

В назначенный день и час в компании  с 
двумя девятиклассниками под руководс-
твом Юлии Андреевны мы отправились 
покорять математический олимп. В коттед-
же на втором этаже, где нас поселили, был 
жуткий холод. До обеда оставался ещё це-
лый час. Чтобы основательно замёрзнуть, 
времени было достаточно. 

После обеда начался первый тур. В тече-
ние четырёх часов нам предстояло решить 
четыре задачи. После разбора был ужин, 
которого все дожидались в главном корпу-
се, поскольку это оказалось не только са-
мым тёплым, но и единственным местом, 
где хоть как-то можно согреться. Финал 
дня должен был пройти под знаком филь-
ма «2012». Никто не мог предположить, 
что катастрофа случится гораздо быстрее, 
и не только на экране.

Через пятнадцать минут после начала 
свет в лагере погас. Оказалось, что попыт-
ка обеспечить тепло, за счёт электрических 
обогревателей, завершилась выходом из 
строя подстанции. Следующие четыре часа 
до полуночи с завидной периодичностью 
свет включался ещё четыре раза, но только 
на 15-20 минут. Фильм так и не досмотрели 
– свет каждый раз выключался на одном и 
том же месте.
В конце концов, всех решили эвакуировать 
в Тверь. Иногородних расселили в гостини-
це, а тверичей развезли по домам. До лицея я 
добралась только к двум часам ночи. В тепле. 

(продолжение на следующей странице)

Вас недавно назначили на должность 
председателя комитета по делам моло-
дежи. Что Вы уже успели сделать за то 
время, которое Вы находитесь в новой 
должности?

На самом деле, я не так долго нахо-
жусь на данной должности по мер-

кам административной работы. Но уже 
сейчас можно сказать о работе, проде-
ланной проделанной комитетом по де-
лам молодёжи в то время, пока я нахо-
жусь в роли руководителя комитета.
Как вы знаете, сейчас идет год 65-летия 
Победы, и основная часть мероприятий 
направлена как раз на это. Естественно, 
они связаны в первую очередь с моло-
дежью. Если говорить именно об этом, 
то уже прошел координационный совет 
администрации Тверской области, посвя-
щенный празднованию 65-летия Победы, 
и обсуждались мероприятия, направлен-
ные как на молодежь, так и на ветеранов.
Что еще планируется в этом году? Коми-
тет занимается таким проектом, как вос-
становление и приведение в порядок всех 
воинских захоронений Тверской области. 
Естественно, это делается совместно с 
другими подразделениями администра-
ции. Я думаю, это достаточно значимый 
проект. Все воинские захоронения на тер-
ритории Тверской области к 9 мая будут 
восстановлены. Их насчитывается 668. 

Это очень серьезный проект, который мы 
сейчас реализуем. Он был начат в про-
шлом году, и в этом году продолжается.
Кроме того, стартовал фестиваль команд 
КВН Тверской области, 26-27 марта прой-
дет кубок губернатора игры «Что? Где? 
Когда?» в здании медакадемии. Среди 
участников не только тверские команды, но 
и команды гостей из Москвы, Петербурга.
Комитет, подведомственные учреждения, 
отделы комитета в районах принимали 
участие в организации Лыжни России на 
тверском этапе Всероссийской лыжни, 
которая проходила у нас в феврале. Кро-
ме того, у меня была очень интересная 
встреча с байкерами, «Ночные волки». 
Потрясающие, интересные ребята. В Ка-
лязине находится их центральный штаб.
За январь и февраль я побывал в пяти 
районах области. С 24 по 26 февраля про-
ходило закрытие года молодежи в городе 
Орле. Я возглавлял тверскую делегацию. 

Все 18 регионов Центрального Федераль-
ного округа, которые там присутствовали, 
представили себя на достойном уровне.

Что в деятельности Вашей организации 
Вы считает несовершенным? Что нуж-
но сделать, чтобы это исправить?

Я,наверное, не буду говорить несовер-
шенным, я назвал бы это проблемной 

точкой для комитета. Наш регион самый 
большой в ЦФО. У нас 46 муниципаль-
ных образований. Достаточно проблем-
но взаимодействие с ними. Хотелось бы 
более плотно работать с районами, с му-
ниципальными образованиями, чаще вы-
езжать, встречаться с молодежью, с жите-
лями, проводить различные мероприятия. 
Спасает то, что в каждом муниципальном 
образовании есть свои отделы комитета, 
т.е. структуры по работе с молодежью, 
и мы во многом на них опираемся в ра-
боте. Они нам помогают. Мы нашли ре-
шение данной проблемы: закрепление 
за каждым сотрудником комитета кон-
кретного муниципального образования.

Какое историческое событие Вы счита-
ете наиболее важным для России. Как 
Вы к нему относитесь?

Я,наверное, буду банальным в этом 
вопросе. Те люди, которые меня зна-

ют давно, могут подтвердить, что здесь я 
не лукав. Сейчас 
наверно любой из 
нас назовет Побе-
ду в Великой Оте-
чественной войне. 
9 мая  - это такой 
праздник, кото-
рый я отмечаю, 
где бы я ни был. Я 
всегда считал этот 
праздник наибо-
лее значимым для 
страны. У меня 
оба деда воевали, 
причем один из 
них воевал еще и 

в первую мировую войну, и в Финскую, и 
в Великую отечественную. Я обоих дедов 
застал и о войне знаю не только из книг 
и фильмов, но и из первых уст. Я считаю, 
что это событие трагичное, но в тоже вре-
мя показавшее все величие нашей страны. 
Сейчас уходит поколение ветеранов, а пос-
ледующее поколение молодежи совершен-
но по другому относятся к этому событию. 
Для них Великая отечественная война ста-
ла, как для меня война 1812 года. Дата, к 
сожалению, превращается просто в дату.

Каковы, на Ваш взгляд, черты успешного 
руководителя?

Сейчас очень много управленческих 
теорий как западных, так и российс-

ких. Но одними из самых важных качеств 
руководителя являются: первое – адек-
ватность, умение правильно оценивать 
ситуацию, следующий момент – умение 
работать с людьми. Что я под этим подра-

зумеваю? Других людей в нашей стране 
нет, других людей в нашей области нет, 
других людей в нашем городе нет, другой 
молодежи в нашей области нет, у нас нет 
других школьников. Приходится работать 
именно с теми, кто есть. И руководитель 
должен находить способы, возможности, 
механизмы работы с тем ресурсом, ко-
торый он имеет. Если он не может этого 
делать, значит, он плохой руководитель.

Что должен сделать молодой человек, 
чтобы стать успешным?

Я хотел бы отметить два момента. Пер-
вое: в жизни нет ничего нереального 

и невозможного. Примеров тому много 
как в истории, так и в настоящей действи-
тельности. Второе: умение видеть буду-
щее, перспективы. И еще, для молодежи 
важно умение ставить амбициозные цели,  
делать первый шаг и не останавливаться.

Кем Вы хотели стать, когда были на-
шим ровесником?

Вы не поверите, но в школе я хотел 
быть военным. Профессия военно-

го, когда я учился в школе, считалась 
очень престижной. Она была очень зна-
чимой и почетной. Я служил в армии 
срочную службу. Из моего окружения 
не было такого человека, у которого был 
бы “белый билет”. Все пошли служить в 
армию. Я поступал в военное училище, 
но, к сожалению, не прошел и поступил 

Сегодня наш собеседник председатель комитета по делам молодёжи Тверской облас-
ти Валерий Фёдорович Смирнов. Официальная информация: Комитет по делам мо-
лодёжи Тверской области является структурным подразделением Администрации 
Тверской области, осуществляющим реализацию на территории Тверской области, го-
сударственной молодёжной политики и межотраслевую координацию по этим вопро-
сам. Основной задачей Комитета является создание социально-экономических, орга-
низационных правовых условий и гарантий для социального становления и развития 
молодых граждан, их наиболее полной самореализации в интересах развития общества. 
Комитет является учредителем трех государственных учреждений – «Молодёжный куль-
турный центр», «Центр патриотического воспитания», «Редакция газеты «Смена+».

8-14 февраля
Масленичная неделя.

9 февраля
Блинный бенефис  Юли Васильевой.

10 февраля
Блинных дел мастер Иван Ларин.

11 февраля
Угощение от 2 комнаты

12 февраля
Лицейская Масленица. Выступление фол-
кгруппы  класса.

14 февраля
Вечерние игры.

23 февраля
Торжественное посвящение и вручение 
эполет.

26 февраля
Начно-практическая конференция “Буду-
щее за нами”.
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ХОЧУ СПРОСИТЬ

Пришла весна, не будет грустных строк.
Пришла весна, я подвела итог.
И он таков – я не хочу скучать!
Хочу любить и в облаках летать!
Найти мечту и утонуть в ней безвозвратно.
Я не вернусь в ту глушь, туда обратно.
Я не хочу. Уныние прошло,
К лицу мне больше счастье подошло!
Навстречу ветру, солнечным лучам
По капле блеска придаю очам.
И этот розовый ну очень, очень мил.
Оранжевый мне тоже угодил.
И ты своей сияющей улыбкой
Созвучен мне словно рояль и скрипка,
Как птичка звону детских голов.
Неразделим, как счастье и любовь.

Виктория Андреева

Всегда ли цель оправдывает средства?
На этот вопрос каждый отвечает для 

себя сам. По моему мнению, цель не 
всегда оправдывает средства. Всё зави-
сит от важности цели для самого чело-
века и характера пути её достижения. 
Естественно, если достижение этой цели 
не играет для тебя важной роли, то ты 
не будешь пренебрегать и искать любые 
средства  её достижению. Но даже, если 
это цель твоей жизни, нельзя пересту-
пать через моральные идеалы, через свою 
совесть. Иначе, достигнутый результат 
не будет ожидаемым. В любом случае, 
очень часто, чтобы достигнуть цели, че-
ловеку нужно испробовать не один путь.

Чем может гордиться гражданин России?
Чтобы ответить на этот вопрос, надо сна-

чала определиться, что понимать под  сло-
вом Россия. Если это современная страна: 
рушащаяся, спивающаяся, деградирую-
щая, то у меня не появляется никакой гор-
дости, просто становится грустно. А если 
понимать Россию как родину, родную 
мать, то это уже совсем другое дело. Как 
говорил Цицерон: «На первом месте долж-
на быть Родина и родители, потом дети и 
семья, а затем остальные родственники».
В моей душе Родина и родители заня-
ли первое место с самого детства. Я 
люблю Россию и горжусь ей, если вос-
принимать Россию как свою Родину.

в политех. После армии я не вернулся в политех, хотя меня оттуда не отчисляли.
А с шестого класса я хотел стать фотографом, и я стал им. Фотоаппарат мне ку-
пили в третьем классе, и с шестого до десятого класса я ходил в фотокружок. Хо-
тел быть хоккеистом, когда наши в очередной раз выиграли на зимней олимпиаде.

Что Вас способно удивить?

Я всегда удивляюсь природе. Меня может удивить тройная радуга. Меня может уди-
вить встреча с медведем первый раз в жизни. Меня могут удивить достижения 

другого человека, в хорошем смысле слова. Я всегда удивляюсь, как люди добивают-
ся определенных результатов. Спортсмены, предприниматели, политики. Все хорошее 
меня может удивить, все плохое меня не удивляет, а вызывает отвращение. Это на-
верно я сейчас говорю как очень хороший человек, но на самом деле это так и есть.

Анекдот от председателя комитета по делам молодёжи

Василий Иванович и Петька убегают от белых. Бегут они, значит, и видят: на до-
роге лежит корыто. Василий Иваныч шмыгнул под это корыто, а Петька дальше 

бежит. Белые пробегают мимо и догоняют Петьку, ведут его на расстрел. Проходят 
около корыта. Петя видит корыто, знает, что там Василий Иваныч. Петька разбегает-
ся и со всего маху ударяет ногой по нему. Оно переворачивается, и Петька говорит:
- Василий Иваныч, вылезай! Нас кто-то предал!

С Валерием Фёдоровичем беседовали Илья Таранов и Михаил Кожехов

21 октября в день Герба и Флага Твер-
ской области наш класс был приглашен 
в библиотеку им. Горького на заседа-
ние геральдической палаты Тверской 
области. На заседании присутствовал 
и губернатор Дмитрий Зеленин, кото-
рому мы смогли задать свои вопросы.

По праву, героем дня мож-
но считать Фетисова Ивана.

Несмотря на то, что сейчас он живёт в 
Твери, Ваня не забывает своё родное За-

НОВОЕ ИМЯ 
НА КАРТЕ ОБЛАСТИ

ПРОБА 
ПЕРА

Россияне на зимней олимпиаде в Ванкувере заняли 11 место. В чем, 
по Вашему мнению, причина столь неудачного выступления?

Какое Ваше любимое блю-
до? Умеете ли Вы готовить?

Вкусно поесть – увлечение на грани ис-
кусства и искушения. Интересны наци-
ональные кухни. Всегда привлекает воз-
можность узнать страну и народ с разных 
сторон. Кроме природы, исторических 
памятников, культурных событий, нацио-
нальная кухня так же раскрывает особен-
ности страны.  Готовить мне нравится. 
Первые кулинарные эксперименты были 
ещё в детстве: пирожные, кремы и прочие 
мелочи. Однажды, когда учился в уни-
верситете, мне попался листок отрывного 
календаря с рецептом горохового супа по-
монгольски. Эксперимент удался, хотя сом-
невающихся было очень много (с учётом 
ингредиентов). На праздники готовлю сам.
Почему в лицее ТвГУ так трудно учиться?

Учиться всегда трудно, но интересно. 
Вернее, если есть интерес к учению, по-
лучению новых знаний, то некоторые 
трудности уходят. Учиться не так трудно, 
если определена цель. Поэтому, в пер-
вую очередь, следует ответить себе на 
эти вопросы. Трудно? Возможно потому, 
что каждый учитель в лицее видит в сво-
их учениках успешных людей, поэтому 
не только полностью выкладывается на  
каждом уроке, но и хочет увидеть резуль-
тат своего труда. Очень часто, давшееся 
легко быстро становится не интересным

На следующий день был второй тур. Нас 
приютил институт усовершенствования 
учителей. Коэффициент сообразительнос-
ти у участников был не на высоте. По край-
ней мере, мне не удалось решить ни одной 
задачи.

Магия «2012» не смогла испортить мои 
впечатления. Я познакомилась с двумя 
девчонками: Настей из Ржева и Надей из 
Удомли, с ними меня поселили в одной 
комнате (как оказалось всего на час), и с 
ребятами из Твери (когда выключили свет 
во время фильма, они сидели перед нами). 
Мальчики оказались участниками олим-
пиады по немецкому языку. Один из них, 

редакционная группа: 
Илья Таранов (идеи, интервью, опросы), Михаил Кожехов (техническая поддержка интервью, коррекция), Виктория Андреева (стихи, проза), Надежда Зимовская (глубокое сочувс-

твие и помощь), Александр Байдацкий (искренняя заинтересованность), Максим Кудрявцев (обещание дизайна)

Надежда Зимовская

ЛЕДНИКОВЫЙ ПЕРИОД
начало на  первой странице

Саша, занял первое 
место. 

Второе событие – 
настольный теннис 
в темноте в лучах 
фонарика с телефо-
на.

овражье, не забывает проблем 
и трудностей, с которыми стал-
киваются его жители. Дело в 
том, что мост, соединяющий 
село с внешним миром, частич-
но разрушило половодье. Ни 
автобус, ни грузовую, ни легко-
вую машину  мост выдержать 
не может. Начались сложнос-
ти – пожарная машина, скорая 
проехать не могут. Добраться 
до города – большая проблема.

Хорошо зная ситуацию, не-
однократно испытав все 

беды на себе, Ваня восполь-

зовался возможностью и попросил по-
мощи у губернатора, ведь местная адми-
нистрация не спешила с решением этой 
проблемы. Дмитрий Вадимович обе-
щал помочь. И вот, спустя месяц мост, 
был восстановлен благодаря инициа-
тиве и расторопности Фетисова Ивана.

P.S. Среди учеников нашего класса ходит 
слух, что в скором времени деревню Заов-
ражье могут переименовать в Фетисовку.

Виктория Андреева.

ПОСЛЕОЛИМПИЙСКОЕ

Валентин Щепин 
Плохая подготовка. В то время как другие 

страны строят молодежные базы и разви-
вают молодежный спорт, у нас есть узкий 
круг уже достаточно «старых» спортсме-
нов. В российском в спорте мало молодежи.
Кроме того, на олимпиаде была пред-
взятость со стороны жюри. Например, 
когда Плющенко дали второе место.

Юлия Васильева 
Морально и физически не были готовы.

Александр Байдацкий 
Судейство. Яркий пример – засудили 

Плющенко.
Победа в хоккейной матче Россия – Кана-
да, нужна была больше Канаде, чем России, 
т.к. Россия предыдущие 2 раза побеждала в 
финале чемпионатов мира. Расслабились.
Отсутствие психологов. Никто не настраи-
вал команду. У команды нет боевого духа.

Марина Константиновна Иванова, 
учитель физкультуры

На наших спортсменов было очень много 

надежды. Пиар. Перед олимпиадой их силь-
но разрекламировали. Они расслабились.
Сейчас проходят паролимпийские. У 
российских спортсменов на этой олим-
пиаде уже 4 золотых и 4 серебряных 
медали. Их никто не рекламировал.
В общем, на олимпиаде в Ванкувере что 
смогли, то показали. В кого была надеж-
да, те не оправдали. Уехали ни с чем.

Кирилл Кошелев 
Просто были не готовы

Надежда Зимовская
Может быть это покажется кому-то уди-

вительным, но я не ожидала, что наши 
могут выиграть. Когда наши выигрывали?

Любовь Борисовна Томашевская, 
заместитель директора по НМР, 
учитель биологии

Спорт зависит от материально-
го благополучия. Только массовый 
спорт дает спортивные достижения. 
Наше государство не оказывает долж-
ного внимания массовому спорту.

ВОПРОСОВ НЕТ
Всё это можно прочитать на официальном сайте www.gostorgi.tver.ru.  

Кем и где выгодно работать
«Выполнение работ по уборке территории 
около памятника “Михаил Тверской” для 
нужд комитета по управлению имущест-
вом Тверской области». Дворницкие ус-
луги. Стоимость контракта на 9 месяцев 
372055.35 рублей, то есть в месяц   выходит 
более 41 000 рублей. То ли памятник такой 
доргой, то ли  специалист, его убирающий, 
должет быть ну ооочень высокой квали-
фикации. Подробнее: http://www.gostorgi.
tver.ru/Notification.aspx?PurchaseId=4595

Этот прадник со слезами на 
глазах...

Лот «Поставка наборов полотенец в по-
дарочной упаковке» 58 000 наборов
Начальная (максимальная) цена контрак-
та: 17400000.00 руб. Техническое задание:
Полотенце махровое гладкокрашенное 
с бордюром (тканный узор из вискозной 
нити шириной 50 мм. по двум краям поло-
тенца), размер 70х140 см, поверхностная 
плотность 350-400 гр/м2, состав 100%  хло-
пок, в петле однониточная пряжа. Упаковка 
- картонная коробка с символикой 65-летия 
Победы в Великой Отечественной войне, 
размер 360*360*65 мм. Крышка - белый 
целлюлозный ламинированный картон, 
полноцветная 
печать, плас-
тиковое окно 
толщиной до 
150 мкр (раз-
мер 260*200 
мм); дно - 
микрогофро-
картон белый. 


